

MEGÁFONO EN MANO, Y EN BLOQUEO VIAL EN GUANACASTE, HABLAN DE COMPLOT DEL GOBIERNO CON GALLETAS MARÍA

# Sindicalistas esparcen mentiras sobre comida escolar y becas

■ Es falso que Carlos Alvarado varió alimentación por productos Pozuelo

**Rebeca Madrigal Q.**  
y **Daniela Cerdas E.**  
rebeca.madrigal@nacion.com

La situación llegó al grado de sugerir que existe un complot con las "galletas María".

Un grupo de sindicalistas con banderas de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE) esparció mentiras sobre la reforma fiscal el jueves, en un bloqueo a la carretera Interamericana norte, cerca de Liberia, Guanacaste, antes de que llegara la Antorcha.

Así lo observó un equipo de este medio que regresaba de la cobertura del acto de entrega de la Antorcha, por parte de Nicaragua a Costa Rica, en la frontera de Peñas Blancas.

Una persona al mando de un megáfono decía que a los niños de las escuelas les estaban dando "galletitas María para enriquecer más a la empresa Pozuelo, una transnacional que no paga impuestos".

Luego, afirmó: "Señor, señora, si su hijo tiene beca del IMAS, beca de Fonabe, también se la quieren eliminar".

Según la Promotora de Comercio Exterior (Procomer), la empresa Pozuelo ni siquiera está cobijada bajo el régimen de zonas francas, por lo que sus utilidades están gravadas.

Nogui Acosta, viceministro de Ingresos de Hacienda, confirmó que la reforma fiscal no quita obligaciones tributarias vigentes a ninguna empresa.

Una reportera de este medio también escuchó cuando de-

cían que el presidente Alvarado les quitó la alimentación a los niños en las escuelas, en referencia al menú, para darles las galletas María.

La afirmación no es cierta.

Lo que se hizo, durante la administración anterior, fue adecuar el menú que se les sirve para combatir el aumento en la obesidad infantil, pues el 34% sufre sobre peso u obesidad.

El menú fue hecho en conjunto con la Escuela de Nutrición de la Universidad de Costa Rica (UCR) y adapta las porciones a la edad de los alumnos y procura disminuir alimentos abundantes en grasa.

En cuanto a las becas, el Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS) y el Fondo Nacional de Becas (Fonabe) desmintieron que existan planes de eliminar becas estudiantiles o el transporte si se aplica el plan fiscal.

Ambas instituciones afirmaron que, por el contrario, se encuentran fortaleciendo los sistemas de apoyo a la educación.

Lo que si ha dicho el Ministerio de Hacienda es que, de no aprobarse la reforma fiscal, el gobierno correría el riesgo de entrar en una crisis económica, debido a su exceso de gastos sobre ingresos, lo cual podría perjudicar el gasto social.

**Diputado dio dato a medias.** En los últimos días, se han difundido varios mensajes incorrectos, a través de redes sociales e incluso por políticos.

Un caso es del diputado del Partido Republicano Social Cristiano, Dragos Dolanescu, quien en su perfil publicó un video en el que aparece criticando un aumento de 270% en el presupuesto de la Presidencia de la República para el 2019.



Esta fotografía corresponde al bloqueo en Liberia, a las 4:30 p. m. del jueves. Los manifestantes aseguraron a este medio que quitarían el bloqueo hasta que llegara la Antorcha de Independencia. RAFAEL PACHECO

Si bien la cifra es correcta, el diputado omite señalar, que tal como lo informó Hacienda al Congreso, el aumento se debe a una reserva de €46.000 millones para el Fondo Nacional de Emergencias, a fin de atender eventuales desastres naturales,

como los ocurridos en los últimos dos años anteriores, en el caso del huracán Otto y la tormenta Nate.

"Y a la ministra me respondió a ese video y próximamente le voy a dar la respuesta a la señora ministra... porque efectiva-

mente hay un aumento. Es que siento que estás siendo muy agresiva, no he omitido nada", manifestó el diputado cuando este medio le consultó si se trató de una omisión voluntaria o de un desconocimiento del detalle general del gasto. ■

BLOQUEARON EL DE EL HUAZO Y LUEGO LO INTENTARON EN EL DE LA CARPIO

## Johnny Araya denuncia a huelguistas por tapar acceso a rellenos sanitarios

**Gerardo Ruiz R.**  
gerardo.ruiz@nacion.com

Un grupo de sindicalistas bloqueó el viernes, durante varias horas, el ingreso al relleno sanitario El Huazo, en Higuito de Desamparados, e intentó hacer lo mismo con el de La Carpio, en San José.

Los hechos ocurrieron este viernes en el marco del quinto día consecutivo de la huelga de empleados públicos contra el paquete de impuestos que promueve el Gobierno del presidente Carlos Alvarado.

La situación la denunció el alcalde de San José, Johnny Araya. Sus motivaciones eran claras: impedir que el ayuntamiento se quedara sin dónde depositar la basura que se re-

colecta en la capital.

El Huazo y La Carpio son los dos únicos sitios donde la Municipalidad de San José deposita los desechos que recolecta.

Luego de que Araya denunció a la prensa las intenciones de los sindicalistas en huelga, los manifestantes se retiraron de El Huazo antes del mediodía.

La protesta en el sitio la dirigió el secretario general de la Asociación Nacional de Empleados Públicos y Privados (ANEPE), Albino Vargas.

Según Araya, al enterarse de los planes de los sindicatos de bloquear el paso de camiones recolectores de basura hacia los botaderos, se comunicó con el sindicalista Vargas, quien le informó de que la intención no era

bloquear El Huazo, aunque, al final, sí ejecutaron esa acción.

**El otro relleno.** En el caso de La Carpio, los sindicalistas no pudieron llegar al relleno pues un contingente de la Fuerza Pública lo impidió.

La Policía también actuó después de que el alcalde capitalino puso en conocimiento de la situación al ministro de Seguridad Pública, Michael Soto.

"Yo respeto las luchas que están dando los trabajadores, lo que ellos consideran sus derechos. Sin embargo, creo que es inaceptable que se esté atentando contra la salud pública", afirmó el alcalde Araya.

Y agregó: "A pesar de la huelga, la Municipalidad ha hecho



En sitios como Barrio México se empezó a acumular la basura en las calles, debido a la huelga de empleados públicos en la que participan algunos funcionarios de la Municipalidad de San José. JOSE CORDERO

un esfuerzo por mantener los servicios de recolección de basura, hemos contratado camiones recolectores de empresas privadas, hay trabajadores que no se han sumado a la huelga y que están ayudándonos a atender uno de los servicios vitales para cualquier comunidad".

Araya se quejó de que la Anep y otros sindicatos tomaron a la Municipalidad de San José "como cuartel general".

"Pareciera que les incomoda que estemos prestando los servicios de recolección. Me parece que esto es absolutamente irresponsable", criticó. ■